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Niederschrift 
 
über die 5. öffentliche Sitzung der Schulverbandsversammlung des Schulverbandes Hatt-
stedt am 25.02.2020 im Konferenzraum der Jens-Iwersen-Schule. 
 
Beginn der Sitzung: 19:00 Uhr 
Ende der Sitzung: 21:05 Uhr 
 
Anwesend: 
1. Schulverbandsvorsteher Kay Siemen 
2. Bürgermeister Ralf Jacobsen 
3. Bürgermeister Jürg Petersen 
4. Schulverbandsvertreterin Ilona Dethlefsen 
5. Schulverbandsvertreterin Sandra Milke-Mainz 
6. Schulverbandsvertreterin Tanja Saß 
7. Schulverbandsvertreter Oliver Tschoppe 
 
Entschuldigt fehlt: 
Schulverbandsvertreter Jan Buntzen 
 
Außerdem sind anwesend: 
Hauke Hansen, Bau- und Begleitausschussvorsitzender 
Janne Hustig, Schulleiterin 
Sven Bergmann, Elternbeiratsvorsitzender 
Bernd Forthmann, Hausmeister 
Karina Iwersen, Personalrat 
Jutta Gautsch, Leiterin Brückengruppe 
Frau Voiges, Husumer Nachrichten 
Björn Petersen, Protokollführer 
Sowie 5 Zuhörer/innen 
 
 Tagesordnung 
1. Eröffnung der Sitzung, Begrüßung durch den Schulverbandsvorsteher und Feststel-

lung der Beschlussfähigkeit 
2. Feststellung der Tagesordnung 

a) Dringlichkeitsanträge 
b) Beschlussfassung über die eventuelle Nicht-Öffentlichkeit einzelner Tagesord-
nungspunkte 

3. Beschlussfassung über eventuelle Einwendungen gegen die Niederschrift über die  
4. Sitzung am 24.09.2019 

4. Einwohnerfragestunde 
5. Bericht des Schulverbandsvorstehers 
6. Bericht der Schulleitung und der Elternbeiratsvorsitzenden 
7. Bericht des Bau- und Bewirtschaftungsausschussvorsitzenden 
8. Anfragen aus der Schulverbandsvertretung 
9. Beratung und Beschlussfassung über den Haushalt einschließlich des Stellenplanes 

2020 
10. Sanierung der Aula 
11. Erneuerung und Ausstattung der Schulräume 
12. Beschlussfassung über die Auftragsvergabe zur Überprüfung der elektrischen Anla-

gen und Betriebsmittel nach DGUV Vorschrift 3/4 in den Liegenschaften des Schul-
verbandes Hattstedt 

13. Personal- und Grundstücksangelegenheiten 
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1. Eröffnung der Sitzung, Begrüßung durch den Schulverbandsvorsteher und 
Feststellung der Beschlussfähigkeit       
 
Schulverbandsvorsteher Kay Siemen eröffnet die Sitzung der Schulverbandsversammlung 
des Schulverbandes Hattstedt. Er begrüßt alle Anwesenden, besonders die Gäste, recht 
herzlich und stellt die ordnungs- und fristgerechte Ladung fest. Die Schulverbandsversamm-
lung des Schulverbandes Hattstedt ist beschlussfähig. 
 
2. Feststellung der Tagesordnung 
a) Dringlichkeitsanträge 
b) Beschlussfassung über die eventuelle Nicht-Öffentlichkeit einzelner Tagesord-
nungspunkte    
 
 

 

2a) Der Schulverbandsvorsteher bittet aufgrund der Dringlichkeit um die Erweiterung der 
Tagesordnung um den neuen TOP 12: Beschlussfassung über die Überprüfung der 
elektrischen Anlagen und Betriebsmittel nach DGUV Vorschrift 3/4 in den Liegenschaf-
ten des Schulverbandes Hattstedt. 
Dieser neue Tagesordnungspunkt wird einstimmig angenommen seitens der Schulverbands-
versammlung. Der ehemalige TOP 12 wird zu TOP 13. 
 
2b) Einstimmig wird für den TOP 13 Personal- und Grundstücksangelegenheiten die Öffent-
lichkeit ausgeschlossen, da überwiegende Belange des öffentlichen Wohls oder berechtigte 
Interessen Einzelner es erfordern. Somit ergibt sich die bereits oben aufgeführte Tagesord-
nung. 
 
3. Beschlussfassung über eventuelle Einwendungen gegen die Niederschrift über 
die  4. Sitzung am 24.09.2019       
 
 
 

Die Niederschrift der letzten Sitzung am 24.09.2019 wird einstimmig festgestellt. 
 
4. Einwohnerfragestunde       
 
 

 

Es werden keine Anfragen von den Zuhörern gestellt. Schulverbandsvorsteher Kay Siemen 
weist daraufhin, dass er Fragen zu jedem Tagesordnungspunkt zulassen wird, wenn es ge-
wünscht wird. 
 
5. Bericht des Schulverbandsvorstehers       
 
 

 

Schulverbandsvorsteher Kay Siemen berichtet über folgende Themen und Termine: 

• Am 15.10.2019 hat die Sicherheitsbegehung mit der Berufsgenossenschaft stattge-
funden. Hauptsächlich ging es um die Lagerung von Chemikalien im Heizungs-
raum, die Aula-Problematik und um weitere Räumlichkeiten der Schule. 

• Am 22.10.2019 hat die Schulkonferenz stattgefunden. 

• Die Begehung des Kindergartenausschusses fand am 29.10.2019 in der Brücken-
gruppe oben statt. Thematik war die Küchenplanung und Umbaulösungen. 

• Die Sanierung der Duschräume in der Sporthalle und die Nachrüstung sind abge-
schlossen. 

• Reparaturarbeiten an beiden Heizungsanlagen wurden durchgeführt. 

• Für das Landesnetz wurde ein neuer PC benötigt, dieser wurde kurzfristig durch 
Herrn Jensen vom Amt installiert. Dieser ist auch für das Glasfasernetz nutzbar. 

• In den Duschräumen der Sporthalle (Lehrerumkleideraum) waren Legionellen 
nachweisbar. Dieses wurde an den Fachbereich Bau und Liegenschaften des Am-
tes Nordsee-Treene übermittelt und ist behoben worden. 

• Die Schulsozialarbeiterin ist nach Vollendung der Renovierungsarbeiten in Ihren 
neuen Raum eingezogen. 
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• Die Bühne der Aula wurde nach den Weihnachtsferien in Eigenleistung abgebaut. 
Für diese Leistung wird ein großer Dank an das Hausmeisterteam sowie alle Helfer 
ausgesprochen. 

• In der Aula wurde ein Feuchtigkeitsschaden im Fußboden festgestellt. Daraufhin 
wurde aus Sicherheitsgründen eine Sperrung der Aula veranlasst. Es wurden von 
einer Spezialistin zur rechtlichen Absicherung Informationen eingeholt. 

• Frau Sönksen wurde am 31.01.2020 in den Ruhestand verabschiedet. Von seitens 
des Schulverbandes wurde ein Dankesschreiben gefertigt und ein Gutschein mitge-
geben. 
 

6. Bericht der Schulleitung und der Elternbeiratsvorsitzenden       
 
 

 

Schulverbandsvorsteher Kay Siemen gibt das Wort an Schulleiterin Frau Hustig. 
Der Bericht der Schulleitung ist als Anlage 1 dem Protokoll beigefügt. 
 
Der Schulelternbeiratsvorsitzende teilt mit, dass er zurzeit nichts zu berichten gibt. 
Aus der Schulverbandsversammlung kommt der Wunsch den Elternbeirat samt der Eltern-
schaft darüber zu informieren, dass wieder die Möglichkeit besteht mit dem Bürgerbus inte-
ressierte Großeltern zur Veranstaltung „Klasse wir singen“ zu fahren. Dies wird zugesagt. 
 
7. Bericht des Bau- und Bewirtschaftungsausschussvorsitzenden       
 
 
 

Das Wort wird an Hauke Hansen übergeben. 
Hauke Hansen berichtet von folgenden Dingen: 

• Es gibt eine Problematik in den Räumlichkeiten von der Schulleiterin und Kon-
rektorin. Durch das herunterfahren der allgemeinen Heizung im Schulgebäude 
kühlen die Räumlichkeiten sehr schnell aus, was zu unangenehmen Arbeitsbe-
dingungen führt. Abhilfe kann mit einer Infrarotheizung geschaffen werden. Kosten-
punkt sind ca. 2.177,00 €. Einstimmig stimmt die Schulverbandsversammlung 
für die Anschaffung der Infrarotheizung. 

• Die Wurzelaufbruche bei den Sandkästen sollen abgefräst werden, wenn die 
Fräsmaschine die Arbeiten in der Gemeinde Hattstedt verrichtet. Weiterhin wird der 
Bau- und Bewirtschaftungsausschuss die Problematik der Wurzelaufbrüche über-
prüfen. 

• Die Klassenraumtüren sacken ab, da diese alt und schwer sind. Dadurch lassen 
sich die Türen schwer schließen. 

• Der Bau- und Bewirtschaftungsausschuss hat sich mit der Aulaproblematik be-
fasst, es wird auf die weitere Tagesordnung verwiesen. 

• Zurzeit ist die Beleuchtung des Spielplatzes und Soccerfeldes an die Schulbe-
leuchtung gekoppelt, so dass nach 16Uhr keine Beleuchtung mehr vorhanden ist. 
Und somit der Spielplatz nicht von der Allgemeinheit genutzt werden kann. Die 
Problematik mit der Spielplatzbeleuchtung wird in den Bau- und Bewirtschaf-
tungsausschuss übergeben. 
 

8. Anfragen aus der Schulverbandsvertretung       
 
 
 

Es liegen keine Anfragen vor. 
 
9. Beratung und Beschlussfassung über den Haushalt einschließlich des Stellen-
planes 2020       
 
 
 

Der Haushaltsplan liegt allen Schulverbandsvertretern vor. Kay Siemen erläutert diesen. An-
schließend beschließt die Schulverbandsversammlung einstimmig den Haushalts- und Stel-
lenplan für das Jahr 2020. 
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10. Sanierung der Aula       
 
 

 

Es hat ein kurzfristiger Ortstermin mit einem Architekten stattgefunden. Das Sanierungskon-
zept liegt allen Schulverbandsmitgliedern vor. Dieses wurde durch das Architektenbüro „JF 
Architekten“ erstellt. Das vorgeschlagene Sanierungs- und Raumkonzept wird per Beamer 
vorgestellt. Schulverbandsvorsteher Kay Siemen erläutert den Entwurf, die Kosten für den 
Umbau gemäß Entwurf würden 450.000€ betragen. Es wird deutlich gemacht dass zum jet-
zigen Zeitpunkt nicht über den Entwurf oder die Auftragsvergabe beschlossen wird. Es wird 
aber einstimmig beschlossen, dass ein Antrag auf Sonderbedarfszuweisung gestellt werden 
soll. Gleichzeitig soll angefragt werden ob ggf. etwaige Maßnahmen bereits vor der Förder-
zusage erfolgen können. 
 
11. Erneuerung und Ausstattung der Schulräume       
 
 

 

Folgende Themen werden beraten: 

• Dass Lehrerzimmer ist renovierungsbedürftig. Es hat einen Sanierungsstau ge-
geben. Diese Thematik wird an den Bau- und Bewirtschaftungsausschuss über-
geben. 

• Die Problematik mit den Türen der Klassenräume wurde bereits angesprochen, es 
liegt derzeit ein Angebot vor, wo eine Tür ca. 1.350,-€ kosten soll, es müssen 11 
Türen ausgetauscht werden. Einstimmig wird beschlossen weitere Angebote ein-
zuholen und dann das wirtschaftlichste Angebot anzunehmen. 

• Die Barrierefreiheit der Schulhomepage wird angesprochen. Durch Björn Petersen 
wird ein Angebot des sogenannten „MiniKISS“ Anbieters vorgetragen, welches be-
reits durch einige Gemeinden des Amtes Nordsee-Treene genutzt wird. Bei 6 Ja-
Stimmen und 1 Enthaltung beschließt der Schulverband „MiniKISS“ für ca. 
1.430,-€ anzuschaffen (Die IT-Abteilung des Amtes Nordsee-Treene wird gebe-
ten alles dahingehend zu veranlassen). 

• Es wird kurz über den Haushaltsansatz für Lehr- und Lernmittel gesprochen und 
angeregt diesen ggf. zu erhöhen. Einstimmig wird beschlossen vorerst die Entwick-
lung dieser Position abzuwarten und ggf. etwaige höhere Ausgaben außerplanmä-
ßig durchzuführen und dann im nächsten Haushaltsjahr den grundsätzlichen An-
satz zu erhöhen. 

 
 
12. Beschlussfassung über die Auftragsvergabe zur Überprüfung der elektrischen 
Anlagen und Betriebsmittel nach DGUV Vorschrift 3/4 in den Liegenschaften des 
Schulverbandes Hattstedt    
 
 

 

Die Sitzungsvorlage des Fachbereiches Bau und Liegenschaften des Amtes Nordsee-
Treene liegt allen Mitgliedern des Schulverbandes vor. Björn Petersen erläutert auf Nachfra-
ge kurz die Thematik. Danach beschließt die Schulverbandsversammlung einstimmig den 
Auftrag für die Überprüfung der elektrischen Anlagen und Betriebsmittel, an den wirtschaft-
lichsten Anbieter, Firma OMS Prüfservice, Kolumbusstraße 14, 22113 Hamburg, zu erteilen. 

 
Aufgrund des Beschlusses unter TOP 2b der heutigen Sitzung wird die Öffentlichkeit 
aufgrund schützenswerter Belange Einzelner für den nachfolgenden TOP ausge-
schlossen. Die Zuhörer verlassen den Raum. 
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Nicht öffentlich 
 
13. Personal- und Grundstücksangelegenheiten       
 
 
 

…… 
 
Nachdem keine weiteren Wortmeldungen vorliegen stellt Schulverbandsvorsteher Kay Sie-
men die Öffentlichkeit wieder her und gibt soweit datenschutzrechtlich möglich die gefassten 
Beschlüsse bekannt. Es sind keine Zuhörer mehr anwesend. Die Sitzung wird um 21:05 Uhr 
geschlossen. 
 
 
 
 
 

Schulverbandsvorsteher      Protokollführer 
 
 


	Ende der Sitzung: 21:05 Uhr

